

ANEXO: Aclaraciones a los evaluadores y evaluadoras de HUMANS

PROYECTO: *Quirófano amigo. Acompañamiento de menores.*

CENTRO: Hospital de Guadix

NOTA: *Como habrán visto ustedes, les hemos adjuntado a modo de resumen y desarrollo de la candidatura el formato que utilizamos en la Comisión de Humanización del Hospital de Guadix, adaptada a los premios HUMANS. No obstante contener prácticamente todos los epígrafes requeridos, les añadimos de manera sintética la siguiente adenda por si fuera de si pudiera ser de ayuda cara a su evaluación.*

JUSTIFICACIÓN: El programa de Acompañamiento Parental dentro del Quirófano durante la inducción anestésica mejora la Seguridad del Paciente y la Humanización de la Medicina en Cirugía Pediátrica. Hay una línea actual de estudios que evidencian que la presencia de los padres hasta la anestesia reduce el impacto psicológico negativo que tiene el paso por el quirófano en los niños y niñas. El programa de Acompañamiento Parental dentro del Quirófano en el HAR de Guadix durante la inducción anestésica, va a mejorar la Seguridad del Paciente y la Humanización de la Medicina en Cirugía Pediátrica. El acompañamiento va a ser voluntario por parte de los padres

PLANIFICACIÓN: Los primeros pasos fueron el análisis del protocolo y sus posibilidades de adaptación a la propuesta de Humanización manteniendo las condiciones de seguridad del paciente. A continuación, el establecimiento de un equipo multidisciplinar, con enfermería de quirófano y personal facultativo de anestesiología, con el objetivo de consensuar el nuevo protocolo. A partir de ahí, se entró en la fase de pilotaje, previa al establecimiento formal y universal del protocolo de acompañamiento. Se plantea 2023 como momento para la evaluación inicial de resultados.

DESARROLLO Y EJECUCIÓN: Se han ido siguiendo las fases y etapas previstas.

DESPLIEGUE: Impulsado desde los profesionales de Bloque Quirúrgico y con el apoyo desde el inicio de la Dirección del Centro y la participación activa de la Comisión de Humanización del hospital.

RESULTADOS: Hasta la fecha (enero 2023) medio centenar de menores y sus familias han sido beneficiados con este nuevo protocolo. Todos ellos en la especialidad de Otorrinolaringología, intervenciones quirúrgicas de oído y amígdalas.

EVALUACIÓN Y REVISIÓN: Se prevé a lo largo de 2023 una primera evaluación exhaustiva del Plan en su conjunto, mediante datos de participantes, acciones implementadas y técnicas de entrevista individual junto con dinámicas grupales, tanto con profesionales como con población usuaria.

CARÁCTER INNOVADOR: Si bien existen algunas experiencias similares, tal y como hemos reflejado en el resumen, en los hospitales de Villalba, en Madrid, o el caso del Complejo Hospitalario de Navarra, sigue siendo una línea innovadora con escasa implantación en el conjunto del Sistema Nacional de Salud y especialmente en el Sistema Sanitario Público de Andalucía, al que pertenece el Hospital de Guadix.

DIVULGACIÓN: Se está grabando y editando un vídeo con todos los proyectos del Plan de Humanización del hospital, para su difusión en medios y redes, entre los que se incluye el proyecto Quirófano Amigo. El 18 de enero se ha celebrado una rueda de prensa, se plantea la posibilidad de realizar algún webinar en el año 2023 y hay aprobada una Comunicación Oral al 23 Congreso Nacional de Hospitales.

<https://www.canalsur.es/noticias/andalucia/granada/el-hospital-de-guadix-pionero-en-tecnicas-para-humanizar-la-sanidad/1893740.html>

NIVEL DE APLICABILIDAD: Alto y con recursos propios.